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香港廣西社團總會歷來以發揚愛國愛港精神為己任，
創會會長譚錦球為總會建立了穩健的基礎。王惠貞

永遠會長讓該會的發展得到壯大、會務也更多元化。時至
現屆的鄧清河會長，會務更加蒸蒸日上，已擁有28個屬會
及超過五萬名會員，成為一支「愛國愛港」的重要力量。
社團總會在凝聚十四市的同鄉會基礎上，積極發展商會、
僑界、專業協會、青年聯會、藝術團及體育總會等，務求
讓桂籍鄉親和廣大市民有更多的平台了解廣西文化、增加
桂港兩地交流及促進和諧社區的建設。

堅持「一國兩制」 強調普選要按《基本法》
社團總會不僅僅關注桂港兩地交流和在港桂籍鄉親的生

活，更加重視特區政府的和諧穩定。故此，各項關乎民生
的社會話題都積極表達意見，希望政府、廣大市民都聽到
該會以及五萬名會員的心聲。

最近，社會各界都熱烈地討論2017年行政長官的產生辦
法。總會同仁認為2017年行政長官的普選制度，必須要符
合基本法和全國人大常委會的有關解釋和決定，並堅持行
政長官必須由愛國愛港人士擔任。

2017年普選行政長官不單是全港市民、特區政府和中央
政府的共同理想，更開創了香港有史以來全新的一頁。一
人一票選舉產生行政長官關係到每個香港市民的基本權
利，為了如期實現2017年全港市民普選行政長官的目標，

香港社會各界，包括立法會各黨派議員，更應求同存異、
理性討論、凝聚共職，而並非像少數人出於私利，而竭力
阻撓2017年全港市民普選行政長官的目標。

民主與法治決不可分，有法必依的法治精神是香港的核
心價值，在普選行政長官的重要時刻上，更應堅守有法必
依，尊重法律的核心價值。行政長官普選的法律依據是基
本法和全國人大常委會的有關決定。

基本法是香港的憲制性法律文件及憲制基礎，在香港舉
行的普選制度必須符合基本法和全國人大常委會決定的規
定。最為重要的是，行政長官普選制度必須符合基本法的
根本宗旨，必須維持國家主權、安全及發展利益，體現普
選制度的平等普及的精神，同時也要兼顧香港社會各階層
的利益，保持香港的長期繁榮穩定。

同時，根據基本法第45條規定，行政長官的產生方法
「達至由一個具有廣泛代表性的提名委員會經民主程序提名
後普選產生的目標」，2007年12月19日全國人大常委會決定
明確了行政長官提名委員會的組成也必須參照基本法附件
一有關選舉委員會的現行規定。

四大界別提名 具廣泛性兼顧社會利益
香港是一個高度市場化、國際化的資本主義社會，是國

際經濟、金融和貿易的平台。要維持資本主義制度和方
式，政治體制必須兼顧各階層、各界別的利益，做到均衡

參與。提名委員會參照選舉委員會由四大界別組成，可確
保提名的行政長官候選人具有廣泛代表性。「提名」的主
語是「提名委員會」，不是提名委員會個人，提名委員會提
名行政長官候選人是機構提名、整體提名。

民主程序是提名委員會作為一個機構、一個整體在履行
提名職責時應當遵循的程序，最後產生的結果必須反映提
名委員會的整體意志，確保提名委員作為提名機構發揮其
作用。按基本法附件一第四條的規定：「不少於一百五十
名選舉委員會委員可聯合提名行政長官候選人」。這個程序
不要求在提名環節體現選舉委員會的整體意志，與普選時
行政長官候選人的提名方式有本質區別。

其分別在於：現在行政長官候選人的提名權是賦予選舉
委員會的，在法律上規定為「不少於150名的選舉委員可聯
合提名行政長官候選人。每名委員只可提出一名候選人。」
而行政長官普選時，候選人的提名權是賦予提名委員會
的，法律上規定為「提名委員會按民主程序提名」。其次：
現行的選舉委員會及其組成人員具有提名和選舉雙重職
能，提名和選出行政長官都在一個委員會中完成。而將來
的提名委員會只具有行政長官候選人的提名職能，至於選
舉職能則交了全港合資格選民。

故此提名委員會參照選舉委員會由四大界別組成，可確保
行政長官候選人具有廣泛代表性，能兼顧社會各階層的利
益，代表香港社會整體利益需要。一旦提名委員會只以「政
黨提名」或「公民提名」的方式開展，則行政長官往往只能
代表某個階層或某個政黨的利益，無法體現均衡參與的原
則，這恰恰是設計提名委員會提名制度所要克服的弊端。

提名委員會是基本法規定下的唯一行政長官候選人提名
機關，其他試圖繞過提名委員會制度的意見都不應考慮。

團結社會各界 維護香港繁榮穩定
行政長官是香港特區的全權代表和香港特區的最高地方

長官，必須對中央負責、擁護中央並為中央信任，是顛撲
不破的政治倫理。按基本法第43條規定：「香港特別行政
區行政長官是香港特別行政區的首長，代表香港特別行政
區。香港特別行政區行政長官依照本法的規定對中央人民
政府和香港特別行政區負責。」行政長官執行的職權極為
重要：執行基本法及依照基本法辦事；執行中央人民政府

就基本法規定的有關事務發出的指令；制定特區政府的財
政預算及決算。故此，作為香港特區最高負責人，必須是
一個愛國愛港的人士，能夠與中央政府保持良好關係，才
能真正履行和落實各項職責。

經廣泛代表性的提名委員會提名行政長官候選人是基本法
所規定的唯一的提名制度。決不存在「公民提名」、「政黨提
名」、「三軌提名」等天馬行空，痴人說夢的選擇，對於任何
違反基本法和全國人大常委會決定的建議並不值得討論。

在討論普選行政長官的關鍵問題，決不能淪為某些別有
用心的政治人物爭取政治籌碼的表演舞台。總會認為只有
堅持提名委員會提名制度，才能確保選出的行政長官具廣
泛代表性，代表香港社會整體利益。

總會一直為建設和諧社區而努力，絕不允許任何破壞特
區政府安定繁榮的行為，更加不希望因為少數不和諧的聲
音而破壞港人的團結。為此，香港廣西社團總會呼籲各屬
會、各會員及廣大市民積極發聲、踴躍表達意見，爭取屬
於自己、屬於香港的安穩生活。

總會屬下的青年聯會、桂林同鄉會、僑界社團聯會、體
育總會等多個屬會紛紛響應呼籲，向政府遞交意見書。而
多名常務理事會成員亦在不同場合表達意見、講出心聲。

展望未來，香港廣西社團總會將繼承前輩先賢的愛國愛
港優良傳統，薪火相傳，以不畏艱辛、堅定不移的精神，
積極為維護香港的法治精神、維護特區政府的長治久安貢
獻力量。

A 25、40 ■責任編輯：馮雪婷　版面設計：歐鳳仙特 刊

廣西社團總會一向重視青年的發展工作，於2013年2月24日正式成立香港
廣西青年聯會。在此之前，廣西社總雖然沒有一個正規的青年屬會，但是自
青年聯會成立以來，每年皆組織在港年輕人前往廣西各市交流考察，了解當
地文化、加深對祖國的認識。

團結青年精英 促進愛國愛港
成立後首個項目就是協助在港青年在廣西貧困地區興建學校。聯會希望通

過此項長期工作，從選校址、確定校舍建設規模、到籌款、招標，讓有份參
與建校的青年人更加深刻地體驗到國內的發展情況及教育狀況，也更加好地
凝聚熱心公益和對祖國有熱情的年輕人，希望青年通過活動增廣見聞，加深
國民的身份認同。

青年聯會表示會薪火相傳，發揮愛國愛港的精神，響應政府關於普選行政
長官的呼籲，踴躍表達自己的意見，向政府提交自己的意見。作為青年一
代，聯會同表希望與桂籍鄉親精英攜手，參與社會事務，為建構和諧香港建
言獻策，為社會發展添磚加瓦。

設青年獎學金 為港桂籍青年提供發展平台
為了讓會務發展得更加穩健和扎實，青年聯會將從香港廣西社團總會屬下

的十四市同鄉聯誼會發展會員。目前已有過半數的屬會成立了青年委員會或
有專門的青年事務發展負責人。相信此舉可讓在港桂籍青年有更大的平台交
流和增進友誼。

同時，聯會的活動內容
亦會針對年輕人的愛好、
興趣，並成立了青年獎學
金。獎學金計劃在鄧清河
和蔡加讚的支持下率先籌
得一百萬的啟動資金。該
獎學金旨為鼓勵及表揚在
學業、藝術、體育及社會
公益上有優秀成績和貢獻
的在港桂籍鄉親子女及幫
助家境清貧的桂籍學生。
並鼓勵他們奮發向學，為
香港、為家鄉的未來努力
貢獻自己的力量，更好地
實踐香港廣西社團總會和
香港廣西青年聯會關注社
區發展、構建和諧社會的
宗旨。獎學金將持續地支
持優秀學生及清貧學生，
並為他們創造條件、不斷
提升自身能力和質素。

香港廣西社團總會自2006年成立以來，不斷開拓，先後成
立了十四市同鄉聯誼會、商會、僑界、專業協會，繼去年成
為第一個成立藝術團的同鄉社團後，廣西社總再次創新，成
立體育總會，並舉辦首屆運動同樂日，積極推廣運動與健康
的資訊。

熊春寒王小靈等主禮 逾2000運動員與觀眾同樂
2013年12月8日，體育總會在深水 運動場隆重舉行首屆運

動同樂日閉幕典禮暨香港廣西體育總會成立典禮。廣西壯族自
治區統戰部熊春寒副部長、中聯辦九龍工作部王小靈副部長、
深水 民政事務處余美瑜聯絡主任主管等嘉賓親臨主禮，元朗
體育會蕭浪鳴常務董事、香港中國國術龍獅總會龍啟明副會
長、2012-2013香港足球先生黃洋等運動界代表亦親臨會場，見
證盛事，並與一眾主禮嘉賓一起為獲獎隊伍頒獎。活動當日更
有2000多名觀眾和運動員一起出席，場面盛大。

當日先後舉辦了太極拳、短兵器、競速龍、啦啦隊等競技
類項目的決賽，並有二人三足等悠閒小遊戲，讓現場觀眾除
了可以感受各項運動的魅力外，亦可以親身參與，真正做到
同樂的效果。

在隨後進行的香港廣西體育總會的成立典禮上，廣西社總
會長鄧清河致詞表示，籌備過程雖然遇到不少困難，但有自

治區、中聯辦、康文署等各個部門的支持和指導，讓他們可
以克服難關，完成新挑戰。作為成功挑戰十公里賽的參賽
者，鄧清河表示廣西總會也會將運動中歡樂、團結和永不放
棄的正面能量傳遞給每一位市民。

陳兆輝致感謝詞 承諾「傳遞正能量」
體育總會主席陳兆輝感謝領導和會員的信任和支持，讓他

與一班對運動非常有熱誠的青年人一起組建了一個新的平
台，並可以藉此推廣各項體育運動，發揚體育尊崇公平、平
等、競爭的精神。陳兆輝也為觀眾介紹了該會的現狀和未來
的發展方向，並承諾以「傳遞正能量」為目標，為會員、市
民提供鍛煉身體、增強體魄的平台。

首屆運動同樂日自11月10日舉辦開幕典禮以來，連續數周
進行技能舞龍、太極、籃球、U12少年足球盃、馬拉松、啦
啦隊比賽等多項賽事，得到來自各中小學、體育會和社區興
趣班和運動愛好者的踴躍支持，吸引了近800名運動員競逐17
個組別的冠軍。活動的順利開展和圓滿成功離不開各友好機
構的支持，籌備委員會主席譚鎮國在致謝詞時再三對有關機
構表示衷心感激，也為大家對運動的熱誠、堅持而感動。

頒獎典禮上，各支冠軍隊伍除了接受頒獎外，亦再次呈獻
了他們的精彩表演，贏盡全場掌聲。

關心國事 釋放愛國愛港正能量
香港廣西社團總會薪火相傳

香港廣西社團總會在落實「一國兩制」、「港人治港」以及繼續保持香港繁榮穩定做了不懈的努力，成績斐然，深受全港市民和各界的讚許。香港廣西社

團總會於2006年由香港廣西聯誼總會（現改名為香港廣西政協委員聯誼總會）譚錦球、王惠貞、鄧清河以及史立德等骨幹成員發起，並在中央統戰部及廣

西自治區支持下創辦成立，目的是團結在港各廣西社團組織，凝聚社會上的愛國愛港力量，維護香港長期繁榮穩定，支持香港特區政府有效依法施政，以

及加強桂港兩地交流合作等。

■梁振英行政長官宴請廣西社團，該會並向特首表達有關政制事務的意見。 (左起︰常務副會長朱殿安、朱立夫、蔡

加讚、李進、楊奮彬、李君豪、鄧清河、王惠貞、梁振英、唐青儀、史立德、吳金龍、陳曦齡、吳維新)

■在首屆運動同樂日吉祥物「喜飛龍」以及八條金龍的舞動下，首屆運動同樂日正式閉幕。

體育總會首屆運動同樂日二千人參與

■青年聯會在梁振英行政長官的見證下，正式成立。

■青年聯會鍾

易民主席向九

龍工作部何靖

部長匯報會務

發展情況

■2013年12月7日體育總會舉辦馬拉松，一眾架構成員、年輕人以及長跑好手參與支持。

■左起：廣西統戰部熊春寒副部長、廣西社總蔡加讚常務副

會長、首屆運動同樂日籌委會譚鎮國主席。蔡加讚聯同公司

職員出錢出力參與馬拉松籌款活動，並獲得最高籌款獎。
■2013年11月30日舉辦U13少年足球賽，八支勁旅角逐盃

賽和碟賽名次。

■全港中小學及幼稚園啦啦隊表演高難度動作、競逐獎牌。 ■體育總會龍獅隊隊員獻技。

■體育總會陳兆輝主席在廣西社總鄧清河會長手中接過旗

幟。

■太極一直是廣西社總的熱門運動項目，是次比賽吸引十八

隊拳和兵器高手參賽。

■史立德常務副會長接受訪問，闡述該會對普選的觀點。

■（左起）鄧清河會長、中聯辦林武副主任、朱殿安常務

副會長出席慶回歸文藝晚會。為桂港兩地的藝術交流作橋

樑工作。

■廣西社總鄧清河會長在新春團拜致詞，並表示行政長官

選舉必須在基本法的框架下進行。

■（右）鄧清河會長、（左）體育總會謝天澤

常務副主席出戰十公里，並堅持完成賽事。
■（左）蔡加讚常務副會長、（右）何猷啟副會長參與男子三公里賽事，親力

親為宣傳堅持不懈的精神，呼籲年輕人跑出正能量。

熱烈祝賀 十二屆全國人大二次會議 全國政協十二屆二次會議 隆重開幕
2014年3月3日（星期一）
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